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Introduction : La COVID-19 a provoqué une crise sanitaire et mis en quarantaine la moitié de la population planétaire. Au Congo, elle a désorganisé l’offre de soins avec un impact sur le personnel soignant. L'objectif de l’étude était d’apprécier l’état psychologique des soignants du centre de gestion des cas de Covid-19.
Matériels et méthode : Il s’est agi d’une étude prospective transversale et descriptive, menée du 1e au 30 mai 2020 au centre de gestion des cas de Covid-19 de Kintélé à Brazzaville. Etait inclus, tout le personnel impliqué dans la gestion des cas. Les données ont été collectées à l’aide d’un questionnaire. Elles ont été saisies à l’aide du logiciel Excel et analysées avec le logiciel SPSS.25. Ont été étudiées : les caractéristiques socio- démographiques, les signes d’atteinte psychologique et facteurs favorisants. La moyenne et les proportions ont été utilisées dans les calculs. 
Résultats : 110 soignants ont été interrogés soit 98% de tout le personnel, dont 98,09% des paramédicaux. Le groupe d’âge [31-50 ans] était plus représenté (39,64%) ; la moyenne d’âge était de 34,40±11,36 ans ; le sexe ration est de 0,2 en faveur des femmes. Les signes d’atteinte psychologique retrouvés étaient la fatigue physique (98,40%), la crainte d’être infectée (75,16%), l’épuisement moral (66,55%), la surcharge de travail (30,54%) et l’appréhension du futur (26,16%). Le sentiment d'impuissance et d'inefficacité du personnel ont été observés dans respectivement 97% et 82,3%. Les facteurs favorisants l’atteinte psychologique sont principalement : le manque de moyens matériels et organisationnels (71,35%), l'absence de traitement spécifique de l'infection (90,02%), la méconnaissance et le caractère imprévisible du virus (50,98%).  
Conclusion : L’étude a révélé que l'épidémie de Covid-19 a eu des conséquences sur l’état psychologique des soignants. L’organisation et l’équipement adapté du centre de Kintélé ainsi qu’un soutien, psychologique sont nécessaire pour une meilleure résilience des soignants.
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Title: Psychological Status of Healthcare Workers Working at the Kintélé COVID-19 Case Management Center in Congo-Brazzaville.
Introduction: COVID-19 has caused a health crisis and quarantined half of the world's population. In Congo, it has disrupted healthcare delivery, impacting healthcare staff. The objective of the study was to assess the psychological status of healthcare workers at the COVID-19 case management center.
Materials and Methods: This was a prospective, cross-sectional, and descriptive study conducted from May 1 to 30, 2020, at the Kintélé COVID-19 Case Management Center in Brazzaville. All staff involved in case management was included. Data were collected using a questionnaire. Data were entered using Excel and analyzed using SPSS.25 software. The following were studied: socio-demographic characteristics, signs of psychological damage and contributing factors. The mean and proportions were used in the calculations.
Results: 110 caregivers were interviewed, representing 98% of all staff, including 98.09% paramedics. The age group [31-50 years] was more represented (39.64%), the average age was 34.40±11,36 years ; the sex ratio is 0.2 in favor of women. The signs of psychological damage found were physical fatigue (98.40%), fear of being infected (75.16%), moral exhaustion (66.55%), work overload (30.54%) and apprehension of the future (26.16%). The feeling of helplessness and ineffectiveness of the staff were observed in 97% and 82.3% respectively. The main factors contributing to psychological distress are: a lack of material and organizational resources (71.35%), the absence of specific treatment for the infection (90.02%), and a lack of awareness and unpredictability of the virus (50.98%).
Conclusion: The study revealed that the Covid-19 epidemic had an impact on the psychological state of caregivers. The Kintélé center's appropriate organization and equipment, as well as psychological support, are necessary for greater resilience among caregivers.
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